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近年来，量子相关技术领域的发展

突飞猛进，量子科技正从基础科学研究

向应用推广阶段转化。科大国盾量子技

术股份有限公司项目总监周雷代表在

接受记者采访时表示，过去五年，安徽

量子科技创新和产业培育方面取得了

长足发展，完成了首个国家实验室落户

挂牌，量子通信等领域实现并跑领跑，

取得了墨子号、九章、祖冲之号等一大

批令世界瞩目的重大原始创新成果，国

盾、国仪、本源等量子企业快速成长，作

为一名量子科技战线的党员工作者参

与其中深感自豪。今后，他们将勇当科

技和产业创新的“开路先锋”，为打造量

子信息产业发展集聚区、建设具有国际

影响力的“量子中心”贡献力量。

省第十一次党代会报告指出，未

来五年，安徽将继续发挥量子计算、

量子通信、量子精密测量先发优势，

打造量子信息产业发展集聚区。周

雷说，报告中特别提到未来五年安徽

将继续着力推动量子科技产业发展，

他感到责任重大、使命光荣。他将继

续致力于量子科技“核心技术攻关”

和“创新成果转化”，勇当科技和产业

创新的“开路先锋”，为打造量子信息

产业发展集聚区、建设具有国际影响

力的“量子中心”贡献力量。

安徽省第十一次党代会首设代表通道

听，党代表畅所欲言热议报告
肩负重任赴盛会，激情满怀话发展。10月28日，在安徽大剧院，出席省第十一次党代会

的部分党代表在第一次全体大会后，接受了集中采访。记者了解到，今年，省第十一次党代会

新闻中心首次设立了党代表通道，部分党代表在这里分享他们对建设现代化美好安徽的思考

和建议。 ■ 记者 王玮伟 徐越蔷 周诚 高斌 文/图

阜阳市颍州区三合镇三星

村党委书记、村委会主任杨坤

山代表说，作为一名来自农村

的基层代表，听到报告中“安徽

要强农业必须强，安徽要美农

村必须美，安徽要富农民必须

富”，他特别振奋。

作为全国脱贫攻坚先进个

人，杨坤山今年年初在北京人民

大会堂接受了表彰。“我是一名在

浙江务工的创业者，看到南方农

村发展得那么好，想想我的家乡

还很落后，我下定决心回乡创业，

利用我在外创业的经验，带领乡

亲们发家致富。”

过去五年，三星村顺利完成

户脱贫、村出列等各项脱贫任务，

各项基础设施不断完善，公共服

务不断健全，人民群众的生产生

活生态条件不断改善。村级集体

经济收入不断壮大，2020年村集

体收入达到 301.7 万元，2021 年

预计村集体经济达到560万元，

真正实现了从后进村、贫困村到

先进村、富裕村的蝶变。

杨坤山说，回去以后，他要

把本次党代会的精神深入学习

好、传达好，真正把党代会的精

神贯彻落实好，进一步围绕“增

收”做文章、下功夫，坚定不移以

党建为引领，持续壮大产业基

础、提升村级集体经济收入、带

领群众增收致富，把巩固拓展脱

贫攻坚成果同乡村振兴有效衔

接做得更好、更扎实。

“作为一名来自基层企业的

青年代表，听完报告，最大的感受

是充满力量！”三只松鼠股份有限

公司党委书记潘道伟代表说，他感

受到“安徽正在快速崛起”！

“报告主题鲜明，内容全面。

我更加关注传统产业转型升级和

新兴产业培育方面，十大新兴产业

中的绿色食品与人民美好生活息

息相关，这也是三只松鼠奋战的行

业。”潘道伟介绍道，作为一家创业

在芜湖，扎根在安徽，服务全国消

费者的坚果企业，三只松鼠创业九

年，团队平均年龄26.9岁，在过去

的五年实现了销售过百亿。

“伴随着安徽的崛起，下一步，

我们将聚焦坚果产业，结合芜湖打

造的‘1%工作法、畅聊早餐会’等

营商环境品牌，通过双招双引把优

质的坚果生产制造企业集聚芜湖，

打造坚果制造产业集群，实现‘世

界坚果看中国，中国坚果看安徽’

的产业愿景。”潘道伟还表示，企业

还将积极思考如何把发展融入全

面推进乡村振兴战略，把产业链延

伸到田间地头，促进农民增收，为

实现共同富裕多出力，为现代化美

好安徽建设贡献一份“松鼠力量”。

“作为一名基层代表，曾经参加过脱

贫攻坚战，当我听到郑书记讲到我们攻克

了贫困堡垒，全省贫困人口全部脱贫时，

我就有种热泪盈眶的感觉。”蒙城县许疃

镇党委委员、宣传委员卢毅代表表示：听

完报告感觉热血沸腾，就想马上就办，真

抓实干，报告里擘画出的发展蓝图和美好

安徽前景让人振奋不已，内心十分激动。

报告中指出，过去五年，我省 484

万贫困人口全部脱贫，3000个贫困村全

部出列，31个贫困县全部摘帽，历史性

解决绝对贫困问题。卢毅说，脱贫攻坚

全面胜利，乡村振兴任务艰巨。回去以

后，她将把本次党代会的精神传达好，

落实到具体工作中去。特别是报告中关

于推进乡村全面振兴的讲话精神，对她

有很大的鼓舞和启发。

关于今后的工作，卢毅也说出了自

己的想法。她将结合亳州市蒙城县打造

长三角绿色农产品加工供应基地的规

划，借助所在的土桥村整村土地全部流

转的优势，深化“三权分置”改革，继续实

施优质粮食工程，继续深入推进上海外

延蔬菜种植基地项目，依托村里千亩蔬

菜基地，发展乡村休闲旅游、乡村文体康

养等乡村特色的产业，实现一二三产融

合发展，推进当地农业产业的振兴。

“习近平总书记考察安徽重要讲话

精神指引着咱们安徽的发展，这次党代

会的召开，是指导我们每一名党员干部

该怎么干、如何干，去实现新阶段现代化

美好安徽。”卢毅说，她坚信，在省委省政

府的坚强领导下，在全省党员干部群众

的共同努力下，定能圆满实现擘画出的

现代化美好安徽新篇章，为实现中华民

族伟大复兴的中国梦贡献安徽力量，贡

献每个人的力量。

勇当科技和产业创新“开路先锋”
党代会代表、科大国盾量子技术股份有限公司项目总监 周雷

“回去将大力发展乡村特色产业”
党代会代表，蒙城县许疃镇党委委员、宣传委员卢毅

“将企业发展融入乡村振兴”
党代会代表、三只松鼠股份有限公司党委书记潘道伟

“进一步围绕‘增收’做文章”
党代会代表，阜阳市颍州区三合镇三星村党委书记、
村委会主任 杨坤山


